Declaraciones del Presidente de la República a su Llegada a Ciudad de Concepción CONCEPCIÓN, 19 de julio de 2001

PREGUNTA: ¿Cuál es el balance sobre los temporales?

S.E.: Básicamente lo que quisiera decir que con motivo de los últimos temporales es que, en general, tenemos una situación relativamente normal. Esto quiere decir, en primer lugar, que las obras de infraestructura todas han resistido muy bien. Lo que tenemos es un monitoreo constante del curso de agua de los ríos. Prácticamente ninguno se ha desbordado. Y, en consecuencia, los esfuerzos que se han hecho en años anteriores para encauzar o para mejorar las defensas fluviales han resistido a plenitud.

Tenemos solamente una excepción, que fue un pequeño aluvión que se produjo en Constitución y como resultado del cual tenemos 11 viviendas dañadas. En el resto del país tenemos una situación normal. En San Antonio, lamentablemente hay dos pescadores fallecidos y otros dos pescadores que están desaparecidos.

En materia de vivienda, tenemos aproximadamente 7 mil personas damnificadas, de los cuales 630 están en albergues.

Ante la magnitud de lo que ha habido, que ha sido un temporal relativamente fuerte, me informaba el Intendente que aquí en Concepción hay un 40% más de lluvia que en un año normal, en Ñuble un 70% y, prácticamente, está todo bajo control.

Lo más importante, yo diría, es que desde el punto de vista de los esfuerzos que se hicieron el año pasado con motivo de los temporales, donde hubo grandes dificultades, hoy está todo bajo control y creo que eso habla de los niveles de inversión que se hicieron.

El año pasado, en determinados lugares se hicieron inversiones superiores a los 3 mil millones, como en la Región Metropolitana, y eso permitió afrontar bien la situación este año. Lo que se invirtió en la defensa de los ríos fue algo similar y nos permite hoy día tener una buena situación. De manera que este frente de mal tiempo, que tiende a disminuir, ha demostrado que las cosas hasta aquí las hemos hecho bien.

PREGUNTA: Los alcaldes de las comunas ribereñas del Biobío insisten en que Endesa es culpable de las inundaciones. ¿Ustedes van a pedir algún informe especial a Endesa para descartar por último esta situación?

S.E.: Bueno, sobre eso el Intendente me estaba haciendo algunos comentarios, creo que mejor lo explica el Intendente, por enésima vez.

PREGUNTA: ... (Endesa)

S.E.: Ah, ustedes conocen ya lo que dijo el Intendente. Bueno, es muy poco lo que yo puedo agregar, francamente. O sea, creo que en este momento el Intendente está haciendo el monitoreo más exacto, verdad, y es poco lo que yo puedo agregar al respecto. Obviamente, si hubiera algún elemento adicional, haríamos un seguimiento del caso.

PREGUNTA: Usted está saliendo bastante a terreno y la oposición ya está diciendo que usted está en campaña nuevamente. Pero algunos dicen que tiene derecho a hacerlo, a defender su Gobierno, así como la UDI dice que hay que tener un Parlamento para Lavín, Lagos está pidiendo un Parlamento para continuar su período.

S.E.: Bueno, yo diría lo siguiente. ¿Ustedes recuerdan que el año pasado estuve en esta misma época, con la misma actividad? Estuve con motivo del mismo acto que vamos a tener hoy día, verdad, "Chile una gran orquesta", que es un acto que ya es tradición acá en la ciudad de Concepción, tremendamente importante y significativo en lo que eso implica. Quisimos con Luisa, igual que el año pasado, participar de esta actividad y por eso vine especialmente por algunas horas a la ciudad de Concepción.

PREGUNTA: Sobre las lluvias, alcaldes también están pidiendo que se hagan más inversiones en defensa fluviales, aquí en Los Angeles concretamente.

S.E.: Bueno, obviamente tenemos un programa de inversiones importantes en el ámbito de defensas fluviales. Se ha hecho con mucha fuerza cuando fui ministro de Obras Públicas, lo continuó el en ese entonces ministro Tohá, ha continuado ahora Carlos Cruz y, obviamente, que la definición en qué ríos y qué defensas son las que vamos a hacer se hace en función de lo que son las principales carencias. Si es el caso de Los Angeles, dice el alcalde, lo vamos a evaluar y se harán las inversiones que sean necesarias.

PREGUNTA: (...) se ha caído dos veces, una vez el año pasado y otra vez después de haber sido arreglado este año, también por un temporal. ¿Cabría aquí una investigación respecto a la calidad de los materiales utilizados?

S.E.: Obviamente. Si hay una situación de ese tipo, normalmente Obras Públicas hace sus propias investigaciones, como lo hizo en Chacalluta con motivo del terremoto, ¿verdad?

PREGUNTA: Esta es la primera ocasión en que la fundación Nacional de Orquestas Juveniles patrocina alguna actividad. Su evaluación hasta ahora.

S.E.: Bueno, el año pasado, ustedes recuerdan lo que yo dije, el año pasado yo señalé que íbamos a hacer un aporte presupuestario significativo. Se hizo. Gracias a eso se creó la Fundación Nacional de Orquestas Juveniles que preside Luisa y eso ha implicado, en consecuencia, que este año se puedan entregar más de 260 becas, modestas, pero becas significativas para los jóvenes. Hoy día van a actuar 600 músicos y creo que eso es tremendamente importante.

Lo que dijimos el año pasado se ha podido concretar y creo que así vamos avanzando. Hoy día tenemos más de 60 orquestas; acá la VIII Región es un ejemplo de lo que ha sido capaz de hacer y desarrollar. Creo que es algo muy notable lo que se ha logrado.

PREGUNTA: En ese sentido, ¿va a hacer algún anuncio hoy día sobre las orquestas?

S.E.: Seguir trabajando. Lo mismo que hice el año pasado.